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Agent  
horticole H/F

Agent en floriculture 

Patience

Créativité
Autonomie

Agent de production florale

FICHE MÉTIER

Allez les verts !

Le végétal, son crédo

Fait pour moi ?

Ce professionnel du végétal joue un rôle essentiel dans 
la qualité des espaces verts, qu’il s’agisse d’une grande 
esplanade urbaine ou d’un petit massif floral de quartiers. 
Son rôle consiste avant tout à prendre soin des plantes,  
sous toutes leurs formes - fleurs, arbustes, arbres, pelouses 
ou encore plantes en pot - destinées à la commercialisation. 
L’agent intervient à toutes les étapes de la vie du végétal 
: plantations, boutures, greffes, repiquages, rempotages, 
irrigation, fertilisation, arrachages et récoltes. Au sein 
d’une exploitation horticole, parfois spécialisée dans une 
production particulière, il est en observation permanente 
de l’état des cultures en vue de détecter d’éventuelles 
anomalies.

Expert du monde végétal, l’agent horticole sait 
reconnaître les différentes espèces de plantes, connaître 
leurs besoins en eau, en lumière ou en nutriments, 
repérer les signes de maladie ou d’attaque parasitaire, 
et intervenir rapidement en cas de problème. Il connaît la 
biologie des végétaux, leurs ennemis et leurs pathologies, 
ainsi que les moyens de lutte tels que les produits 
phytosanitaires. Et bien sûr, ce super jardinier maîtrise 
les techniques de plantation, de taille, de bouturage ou 
encore de greffage. La sécurité est un autre point clé dans 
ce métier de terrain, car l’agent manipule souvent des 
outils puissants et travaille en extérieur, quelles que soient 
les conditions météorologiques.

Être agent horticole signifie évoluer toute l’année 
dehors, quelles que soient la météo et les saisons, ce qui 
implique une excellente résistance physique et mentale. 
Bêcher, désherber, planter, tailler, porter des sacs de 
terreau ou manipuler des outils mécaniques requiert une 
connaissance poussée des plantes, une bonne dose de 
patience et beaucoup de créativité. L’agent horticole, 
plutôt autonome, apprécie de travailler en équipe.





Voir la vidéo



Des chiffres et des lettres

Le témoignage de Paul,  
agent horticole

Allons plus loin

On dit souvent qu’il faut aimer la nature pour 
faire ce métier. C’est vrai, mais il faut surtout 
aimer la voir évoluer. J’apprécie de revenir sur un 
parterre planté au printemps et le voir exploser de 
couleurs en été. C’est un peu comme une œuvre 
d’art vivante, sauf qu’on ne la contrôle jamais 
totalement. Mon quotidien ne se résume pas 
uniquement à planter des fleurs. On entretient, 
on taille, on aménage, on conseille aussi. Il faut 
connaître les plantes, les saisons, les sols…

Une pointe de technologie

L’agent horticole s’appuie désormais sur des outils 
numériques pour faciliter son travail, améliorer  
le suivi des cultures et optimiser les interventions. 
L’utilisation de capteurs connectés, par exemple, 
permet de surveiller en temps réel le taux d’humidité 
du sol, la température ou la luminosité. Ces données 
permettent d’ajuster l’arrosage avec précision, 
éviter les gaspillages et réagir plus vite en cas 
de stress hydrique ou de conditions défavorables. 
Des logiciels de gestion des espaces verts sont 
également utilisés pour planifier les interventions, 
cartographier les plantations, suivre l’évolution des 
végétaux. La robotique commence aussi à faire son 
apparition dans l’univers horticole. Des tondeuses 
automatiques, des drones de surveillance ou des robots 
désherbeurs automatisent certaines tâches répétitives 
ou pénibles et soulagent le professionnel sur certains 
aspects physiques du métier, tout en lui laissant plus 
de temps pour les tâches à forte valeur ajoutée, comme 
l’observation, la création et le conseil.

5 000
entreprises de  
production horticole, 
qui offrent plus de  
24 000 emplois, dont 
63 % en CDI.

La France compte 

Les clés de ma réussite

Il est possible d’accéder au métier avec un CAPA 
Métiers de l’agriculture option Productions 
horticoles. Des formations de niveau bac, comme 
le baccalauréat professionnel conduite de 
Productions horticoles, permettent aussi de se 
spécialiser.
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Le site de l’Anefa (Association 
nationale paritaire pour l’emploi  
et la formation en agriculture)

Le site de 
l’apecita 

Renseignez-vous sur le 
métier en échangeant avec  
un professionnel de l’agriculture

Source : FranceAgriMer

À découvrir aussi : le 
témoignage de Lucas, 
agent horticole 

À découvrir aussi, 
la journée de 
Gregory  


